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●  このようなものを近くで見させていただき、とても感激しました。急激な成長を子供に見て、接し方
　に悩むことが度々ある中、今日の講演内容をぜひ活かしていけたらと思います。また、想像すること
　の素晴らしさに、改めて気づかされました。子供にも想像する力を養ってほしいと思いました。　

●  感想が書けないほどの気持ちになりました。日々の生活に追われ、子供に向き合えていない自分の
　不甲斐なさに愕然としています。

●  楽しいお話とマイムをありがとうございました。パントマイムを見たのは初めてだったのですが、
　歌や話も交えたマイムをあるのだなと感心しました。子供に対する声かけですが、実際私も、自分の
　都合で子供を拒んでしまったことが多かったと感じ、反省いたしました。マシュマロは興味深いテ
　ストでしたので、本も読んでみたいと思いました。

●  子育てするうえで、とても参考になりました。

●  大変感動的な公演で、有意義な時間を過ごすことができました。マシュマロテスト、EQ の話など、と
　ても参考になりました。自分がエキスパートだと、子供が思える声かけや、言語化していくことな　
　ど、実践してみたいことがたくさんありました。感動的なパフォーマンスも心に響きました。ありが
　とうございました。

●  子供との時間、一瞬を大切にしていきたいと、心から感じました。ありがとうございました。

●  目の前で、素晴らしいパントマイムや演劇を観られて、感動しました。スティーブ・ジョブズ氏やカ
　ンジヤマ氏のように、我々も「これは！！」という何かに出逢い、深めていきたいです。わが子の好き
　なこと、熱中していることを、伸ばしてあげられるような親になりたいです。

●  パントマイムは楽しいイメージで、子供たちになにか演じられるかなという軽い気持ちで参加しま
　したが、涙があふれて止まらないステージでした。中学生の息子の小さかった頃とかかわいい様子
　を思い出し、そして今の反抗的な息子と重ね合わせてしまい、ポロポロ泣いてしまいました。今を大
　切にしたいと心から思います。ありがとうございました。

●  無知ですので、パントマイムは楽しいものだくらいにしか思っておりませんでした。こんなに感動
　して泣いてしまうとは思いもよりませんでした。早く帰って子供に会いたいです。

●  情動を言語化する大切さを再認識できました。

●  非常に楽しく有意義な公演だったと思います。久しぶりに感動し、一番大切なことを思い出させて
　いただきました。

●  ユーモアあり、感動あり、勉強にもなり、とてもよかったです。

2018.5.11 開催　 カンジヤマ・マイム

「親が動いて 子どもも動く ドラマチックな学びを ご家庭に」

講演会アンケート



●  言語がなくても、パントマイムだけで、心に響くものがあり、涙が止まりませんでした。子供たちに
　も、日々、大事にしているよ、大好きだよと伝えていきたいと思います。

●  体、心、全身を使って伝えてくださり、ありがとうございました。楽しくわかりやすかった。愛情を
しっかり表現していきたいと思いました。

●  パントマイムに感動しすぎて、大切な講義内容を忘れてしまいそうになりました。先生の子供に対
　する愛、私も真似できることは真似していこうと思いました。一人一人の子に合った学び方をまず
　探して、親子で楽しくドラマチックに生きていきたいです。本当に楽しかった、感動の嵐、ライブを
　ぜひ見させていただきたいです。

●  今後、子供との接し方や言い方など、考えさせられる良いお話を聞かせていただきました。楽しく引
　き込まれる素晴らしい講演会でした。

●  今後の子育ての参考になる内容でした。毎日子供を抱きしめてあげたいと思います。子供に合った
　学びの方法を見つけていきたいです。

●  お話が中心の内容と思っていましたが、パントマイムを交えて飽きることのない講演でした。

●  日頃子供に対して大切にしていること、想いなどを、改めて、それで良いんだよと、後押し頂ける思
　いがいたしました。子育ての根本を教えていただき感謝しております。

●  パントマイムだけではなく、教育における講演も聞けたこと、非常に楽しく、興味深いものがありま
　した。これまで経験したことを BGM にのせて話を聞けたことが、心を動かされる一瞬でした。

●  パントマイム習ってみたくなりました。ありがとうございました。

●  とても楽しく、感動させていただきました。子供たちにもぜひ、この機会を与えてあげられたらと思
　いました。

●  とても情熱的で子供たちに対しても熱い心で接しているところに感動しました。日々疲れて、感じ
　たりすることに、無関心になりがちなので、情熱的な心を思い出したいと思います。

●  感動的で自分の子育ても振り返るいい機会になりました。

●  パントマイムにこんなに感動するとは思いませんでした。子供や家族との関わり合いを見つめ直し
　たいと思いました。息子は 6 年生で、毎日勉強のことばかり話していましたが、もっと日々を大切に
　愛情をかけてあげたいです。

●  とても興味深く引き込まれました。時間を感じることなく、終始楽しみました。ありがとうございま
　した。

●  言葉に表せないほど感動的な講演会でした。心が動く瞬間を大切にしていきたいと思いました。
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●  この機会に感謝します。今日が私にとっては先生のおっしゃる一期一会でした。胸が一杯で何も書
　けません。

●  素晴らしいマイムを見られて、涙と息子への愛に包まれた時間になりました。こんなに感動できた
　のも、藤倉先生のおかげです。ありがとうございました。

●  大変多くのことを学ばせていただくことができました。ありがとうございました。

●  話の内容も聞き入ってしまう内容で、引き込まれてしまいました。パントマイムも言葉が言葉がな
　くても表現であれだけ人の気持ちが動かされるものだと始めて知りました。毎日、子供に対して大
　切に接していこうと確認をしました。

●  素晴らしい、パントマイムを近くで見せて頂き大変感動しました。EQ について今まで知らなかった
　ので興味深かったです。子供に対する感情をセリフ化する･･･とても良い効果が得られるのかなと
　思い実践したいと思いました。講演会の後、息子に今まで以上の愛情を伝えたくなりました。そし　
　て、息子への愛情を再確認しました。

●  パントマイムに初めて触れましたが、とても感動しました。日々の生活を何気なく過ごしているけ
　れど、もっとその時その場を大切にしようと思いました。教育についてのお話もとても勉強になり
　ました。今日帰宅したら、先ずは息子を抱きしめたいと思います。

●  教育講演の中で本日の講演が一番心に響きました。パントマイムで親子の大切なものを伝えられる
　ことができることに驚きました。一人の親としてこの幸せを大事にしていきたい、子供に大好きだ
　と思ってもらえるよう、寄り添い接していきたい。そして子供が何かに夢中になれた時、応援できる
　親になりたいと思いました。

●  パントマイムから子育てに渡る幅広いお話を伺うことが出来、また素晴らしい演技を拝見出来、大
　変自分にとっては有意義な時間でした。今日から毎朝、毎晩、我が子を抱きしめてあげたいと思いま
　した。そして、しっかり我が子と向き合い、話に耳を傾けたいと思いました。

●  感動しました。形に数字に見える枠にはまった考え、教えではなく、「本人」を見ていくこと。「本人」
　が好きなものを親としてとらえて、本人に合うことを提案し選択させてあげたい！と思いました。
　家族との時間を大切にしたいと心から思いました。帰ったらパパ、子供を抱きしめます！！

●  内容の多い講演でとても勉強になります。我が子にも見せたいです。他校に通うお子さんのいるお
　母さんにも教えたいくらいです。

●  子供への接し方を考えさせられました。

●  子育てで、とても大切なこと、でも忘れがちなことを思い出させていただきました。パントマイムに
　身をとしてこられた藤倉さんだからこそ、子供の一番好きなもの、子供の良さを伸ばすことで真の
　学びにつながることが重みをもって感じ取れました。親子の情感溢れる感動的なマイム、本当に心
　ゆさぶられました。ありがとうございました。
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●  心の動く時間を過ごさせて頂きました。自身の日常生活と重ね合わせ、子供との向き合い方を深く
　考えさせられました。もっと、この私の子への愛情を実感させてあげて、抱きしめて、笑顔で表現を
　してあげたいと強く思いました。一日一日と子どもと、家族と大切に過ごしたいと思いました。

●  なかなかパントマイムに触れたり、鑑賞する機会がなく、想像を越えていました。そのテーマが（予
　想していたより）子育てに関わるような時に重いテーマを扱われつつ、それを視覚的に劇的に訴え
　かけるパントマイムという手法でアプローチされており、感動いたしました。又、EQ のお話や
　self-motivation の話はこれからの日々の教育の中で生かせるようにしたいと思います、是非、児
　童向けにも御講演頂きたいと思ってしまいました。

●  自分が今生活している毎日が、同じくり返し、子供が 3 人いてなかなか 1 人 1 人にかまってあげら
　れない現実。自分に余裕がなく辛い時もある。本日の先生の一言一言が身にしみました。子供たちが
　伸び伸び笑顔でその子の持つ才能を見つけて伸ばしていける様、帰ってから実行したいと思いま　
　す。

●  これまでのパントマイムのイメージを良い意味で一変させる講演会でした。パントマイムで感動し
　たり、涙したりしたのは初めてです。子供との接し方を原点に立ち返る事ができたように思います。
　ありがとうございました。

●  IQ を育てる教育、学校などもあり IQ が高い子は難関中・高→大学へと進学していくというので、I
　Q を高める学習など気にもなっていたが、子が自分がいなくても幸せに生きていけるようにするに
　は EQ というのは、大事なんだなと感じました。小さなことにこだわらず、楽しく子育てをしていき
　たいです。ありがとうございました。

●  教育的な勉強になるお話もあり、感動的なマイムで涙もあり、とても楽しい時間でした。

●  子育てについての講演も大変参考になりましたが、パントマイムが一番感動しました。（涙が思わず
　出てしまいました）機会があればカンジヤママイムの舞台を見に行きたいと思います。娘に舞台を
　見せてあげたいです。

●  気持ちの入ったパントマイムに感動しました。

●  カンジヤママイム藤倉さんの人生感がすごいと思いました。思っていた以上に感動でした。お子さ
　んに対する深い愛情についてお聞きし、私も子供に色々伝えていきたいと思いました。ありがとう
　ございました。子供達にも『パントマイム』見せてあげたいです。

●  おもしろかったです。

●  「自分の感動した体験を信じ続けること」今日帰宅したら 1 番に子供に教えてあげようと思いまし
　た。EQ について、とてもわかりやすく、教えていただけました。受験期に聞くお話として、心に響く
　ためになる事がいっぱいでした。「想像力」って、大事だと思いました。子供の教育について、こんな
　方面からのアプローチで勉強できて楽しかったです。
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●  とても感動的なパフォーマンスをいただきました。

●  パントマイムあり、歌やお話しなど盛り沢山の講演で感動しました。わかりやすいパントマイムな
　どは子供たちにも見せてあげたいと思いました。

●  とても面白い講演でした。パントマイムに引き込まれたかと思ったら、子供との接し方についての
　ヒントを学ばせて頂くスライドがあったりと、本当に眠くなる暇もなかったです。ありがとうござ
　いました。家に帰ったら、11 才と 1 才の子供を両方とも抱きしめたくなりました。

●  感動的でした。ありがとうございました。

●  想像を超える感動のご講演をいただき、ありがとうございました。一期一会の大切さを改めて考え
　させられました。

●  パントマイムの世界に圧倒され、引き込まれたひと時でした。忙しさに子供に愛情表現を忘れがち
　ですが、一日一日を大切に過ごしていきたいと思います。ありがとうございました。

●  親として、教育に関わる者として、とても示唆に富んだお話でした。今後もこのような機会を楽しみ
　にしております。

●  パントマイムから講演ということが想像できませんでしたが、今後子どもとの関わり方を考えさせ
　られる良い時間でした。是非子供にも見せたいと思いました。ありがとうございました。

●  楽しい時間を過ごしました。ありがとうございました。

●  感動的なお話に、時間があっという間でした。教育面でも貴重なお話をお伺いすることができまし
　た！

●  とても感動的な講演でした。お話だけでなく全身や空間をも作って訴えかけるパフォーマンスに、
　自分の表現の幅が広がるといいと感じました。

●  感動的なストーリーに合わせたマイムを見せていただき楽しかったです。子育てに取り入れたいと
　思うお話でした。ありがとうございました。

●  パントマイムの素晴らしさはもちろんですが、子どもに言葉や態度で愛情をかけることの大切さを
　知ることができました。イライラして子どもに感情をぶつけ突き放してしまうことが多々あったこ
　とを反省しました。

●  子どもとの時間、その瞬間を大切にしようと思いました。パントマイム、講演会ともに、とても感動
　し、心に響きました。愛情を表現することを学ばせていただき、ありがとうございました。

●  大変感動的な講演をありがとうございました。子供との接し方、向き合い方を考えさせられました。
　もっと子供の心の声に寄り添って、やりたいことを見つけて引き出してあげれたらと思います。大
　変にありがとうございました。
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●  パントの動きと講演とダブルで楽しめました。ありがとうございます。

●  とても楽しく、とても感動的な勉強会でした。『一期一会』藤倉先生のお話し、毎日の子育て中に思い
　出し、実践していきたいと思います。

●  魅了されました。マイムの観劇もお話もどちらも感動しました。すばらしい先生をお招きくださり
　ありがとうございました。

●  期待以上の感動がありました。ありがとうございました。

●  学術的なお話しはもちろん、パントマイムの芸術性とストーリーの内容に引き込まれ大変有意義な
　講演でした。ありがとうございました。

●  講演のお話も、パントマイムもとても感動的でした。親が子に与える愛の大切さ、子供が親を思う気
　持ちを切々と感じました。一期一会の大切さを再認識しました。貴重な講演をありがとうございま
　した。

●  心身にしみる時間をありがとうございました。早く娘を抱きしめたくなりました。大切なことを思
　い出しました。

●  パントマイムを楽しく観る！軽い気持ちでおりましたが、涙の止まらない感動的な時間でした。全
　てが有り難いと感じました。今の気持ちを大切に、我が子と接して行きたいです。

●  とても興味深いお話と、大変素敵なパントマイムを拝見できて、有意義な時間を過ごさせていただ
　きました。日頃の自分の子供に対する接し方の中に取り入れたいと思えることを沢山学べて良かっ
　たです。これから今まで以上に、一日一日を大切に過ごしていきたいと思います。

●  初めてパントマイムを間近で見て驚きました。とても迫力がありますね。お話も上手で引き込まれ
　ました。多才な方なんですね。一つの大きな舞台を見ているようでした。ありがとうございました。

●  とても良い講演会で、終始、集中してしまいました。子育てにも取り入れられる部分がありましたの
　で、日常にしていきたいです。

●  とにかく涙が止まりませんでした。おそらく私自身の心の中に全力で響いてしまいパントマイムの
　これまでの私自身の概念をくつがえしてしまいました。とっても「人間」として、親として大切なこ
　とを改めて教えていただいた貴重な時間でした。ありがとうございました。

●  気付きの多いお話しばかりでした。情動を言語化する。方法よりも海の素晴らしさを教える←魚を
　与えるよりも魚の取り方を教えよにこれまでは重点を置いていました。子供からの愛情をしっかり
　と受け止めようと改めて思いました。

●  当たり前の日常というものはなく、いかに日々が素晴らしいのかという事を強く感じました。
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●  心の底から、何か上手く表現できませんが、グワッとつかまれた様な講演会が聞けてとても良かっ
　たです。

●  とても感動的な講演会でした。私が思っていたパントマイムとはまた違って新鮮でした。子供にも
　お話を聞かせてあげたいです。

●  とても感動し、また勉強になりました。大事なことをもう一度確認できました。

●  大切な一つの事、気づかせてくださいました。わかっていても情報に振り回されています。自分に向
　き合い、子供に目を向けます。

●  今までにない切り口の演目講演で、とても楽しく感動しました。この感動を是非子供たちにも見せ
　たいです。

●  学園の子供たちにも見せてあげたいと思いました。

●  今自分に子供がいること、子供が元気でいることがどれだけ幸せかということを感じました。もっ
　と子供をよく見て子供と成長したいと思います。気持の言語化も心がけます。

●  初めてのパントマイム、涙を流してしまいました。すばらしい表現力に圧倒されました。また多重知
　能や言語化することの大切さ、とても大きな学びとなりました。とても有意義な時間をありがとう
　ございました。

●  感動しました！ありがとうございました。

●  パントマイム、一つ一つに心＝魂のこもった演技に感動し、想像も膨らみながら楽しんで拝見しま
　した。しゅうへい君の話は涙涙でした。子供にも見せてあげたいと思いました（情操を育むとおもい
　ました）

●  あっという間の講演会でした。パントマイムは、すべて一つのお芝居のようで感動しました。ご紹介
　くださった本も読みたいと思います。又第二弾でお話を聞いてみたいです。

●  先生の丁寧な子育てを見習って日々子供と向かい合ってみたいと思います。「伝えること！」見直し
　たいと思いました。有意義な時間でとても楽しかったです。今という時間を大切にしていきたいで
　す。カンジヤマ・マイムさんの年齢が一番驚きました。どうもありがとうございました。

●  内容が盛りだくさんで消化できずにいます。全力の講演ありがとうございました。私自身色々勉強
　していきたいと思います。

●  ジワリと伝わってくるものがありました。一日二回、ハグをしよう！と思いました。

●  パントマイムは、子供達に見せてあげたいと思いました。マシュマロテスト（EQ）に興味を持ちまし
　た。子供（家族）ときちんと向き合う大切さを改めて感じました。
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●  想像していたパントマイムではなく、語りあり演技ありで好きなことを追求してきた藤倉氏ならで
　はの深いお話で、ついつい毎日追われがちな生活の中で忘れていた我が子に対する愛情表現の大切
　さを思い出させていただきました。

●  身体一つでいろんなドラマを見せていただきとても感動しました。今日から子供と今を大事に、丁
　寧に愛情をもって接することができそうです。ありがとうございました。

●  パントマイム＆教育論、とても素晴らしく感動しました。生で拝見でき心に訴えられました。これか
　らもますます息子とのかかわり、愛情表現、一緒に過ごす時間を大切にしたいと思いました。このよ
　うな企画をしてくださり誠にありがとうございました。

●  子供に対する愛情を再認識しました。

●  為になるお話が沢山あり、とても興味をもって聞かせて頂きました。これからの子育てに少しでも
　役立てられたらいいと思います。

●  一期一会を大切に全力で公演されているのかなと感じました。子供との時間もあっという間、大切
　にしたいと思いました。ありがとうございました。

●  涙がとまりませんでした。帰ったら息子のことを抱きしめたいと思いました。一日一日を大切に、目
　の前の時間を大切に過ごしたいと思います。本当にありがとうございました。

●  色々なパントマイムを見ることが出来て、とても楽しかったです。また子どもとの関わり方など　
　色々と考えさせられました。

●  とても大切なことを教えていただきました。感動しすぎて困るほどでした。泣かされました。今度は
　パントマイムの講演を観に行きます。ありがとうございました。

●  子どもとの関わり方について　動機づけが大切、そしてそこからの学ぶ方法はその子によって違　
　う。我が子ともう一度よく向き合っていきたいと思いました。

●  素敵な講演ありがとうございました。

●  本日は大変貴重なご講演をありがとうございました。真面目なお話、楽しいお話、すべてが考えさせ
　られるものでした。子供への動機づけ、接し方ついて一度振り返ってみようと思います。

●  パントマイムは、年齢を問わず、子供たちにも生で見せてあげたいと思いました。高学年の子であれ
　ば、お話も少しわかるので子供たち対象でも来ていただきたいなと思いました。

以上
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